
                                                                                                                  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                                                                      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Neues im Schuljahr 2017/18 

Das Schuljahr ist schon 8 Wochen alt. Unsere Neuen aus den Klassen 

5 haben sich in den Schulalltag integriert und sind längst keine Neuen 

mehr. 

Für dieses Schuljahr gibt es einige Neuigkeiten: 

Unser Motto „Langsam und Leise“ im Schulhaus soll den Aufenthalt 

angenehmer gestalten. Achtet darauf! 

Das „Gesunde Frühstück“ gehört zum Schulalltag. In  diesem Jahr 

wird es montags serviert. Angerichtet von Schülern im Fach 

Hauswirtschaft unter Leitung von Frau Dittmann und fleißigen 

Helfern. 

In einer wöchentlichen Kommunikationsstunde steht unseren 

SchülerInnen Zeit zur Verfügung, aktuelle Probleme zu klären und das 

Leben in der Gemeinschaft näher zu bringen. Regeln und Rituale sind 

dabei unerlässlich. Aber auch der Umgang miteinander, wie verhalte 

ich mich bei Problemen, wie löse ich diese sollen Gegenstand dieser 

Stunde sein. 

Auch in diesem Schuljahr gibt es zahlreiche Clubangebote. Nutzt 

unsere Angebote! 

Immer vor den Ferien liegen Themenwochen, in denen auch Projekte 

stattfinden. Informiert euch über den aktuellen Stand auf unserer 

Homepage im Internet. 

Unsere Schule hat in Artern einen aktuellen Ausstellungsort. Wer hat 

unser Schaufenster schon gefunden? 

Vielen Dank für Hinweise zur Weiterentwicklung und Verbesserung 

der Gestaltung. Und vielen Dank an alle die mitarbeiten und uns 

unterstützen. 

 Gemeinsam sind wir stark. 

Schulleitung 

 

Am Abend brachte der Panik – Pate Rudi Wartha , seine Crew, 

unser Schulchor und die Tanzgruppe die Turnhalle zum Beben 

und das Publikum zum Mitsingen und Tanzen. 

Nach mehreren Zugaben verabschiedete sich der der Panik- 

Pate mit den Worten: 

„ Ich war zu Tränen gerührt, was ihr auf die Beinen gestellt 

habt. Davor ziehe ich den Hut. Das ist Vorbild für alle Schulen 

in Deutschland. So viel Aktion, Engagement, so ein tolles 

Publikum. Alles für unsere Kinder, das heiligste Gut, das wir 

haben. Das müssen wir fördern.“ 

Uns bleibt nur noch allen ein großes Dankeschön zu sagen. 

Frau Dorsch 

„Reise durch den Körper“ ein Projekttag der besonderen Art 
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Der 22. September - ein besonderes Highlight an unserer 

Schule: Am Vormittag informierten sich die Schüler der 5. bis 

8. Klassen an 15 Stationen und erfuhren Wissenswertes über 

unseren Körper und Gesundheit. Für die Schüler der 9. und 10. 

Klassen stand der Tag unter dem besonderen Motto 

„Organspende“. Sie lernten mit Rudi Wartha jemanden kennen, 

dem nach schwerer Krankheit durch eine Nierentransplantation 

ein zweites Leben geschenkt wurde. 

Jubiläum 

Borlach Aktuell feiert Geburtstag.             

Im September 2007 erschien unsere erste 

Auflage. Seit 10 Jahren begleitet Borlach 

Aktuell die Entwicklung  unserer Schule und 

informiert Schüler, Eltern, Lehrer und 

Interessierte über aktuelle Themen  aus dem 

Schulleben, über Projekttage und  Klassen-

fahrten, über das Lernen am anderen Ort, 

den Stand der Altpapiersammlung und vieles 

andere mehr. Im Laufe der Zeit hat sich das 

Layout verändert. Aus aktuellem Anlass 

erscheint Borlach Aktuell in Farbe.           

Viel Spaß beim Lesen. 

Die Redaktion 
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Papiersammlung 
Stand 13.09.2017 

Klasse 
Menge 

in kg 

bereits 

erhaltener 

Betrag 

5a 89,0 0€ 
5b 11,5 0€ 
6a 4.249,0 120€ 
6b 813,0 15€ 
7a 748,0 15€ 
7b 2.802,0 75€ 
8a 1.908,0 45€ 
8b 2.569,0 75€ 
8c 0,0 0€ 
9a 13.031,5 390€ 
9b 4.286,5 120€ 
9L 0,0 0€ 
10a 3.276,0 90€ 
10b 2.450,0 60€ 

 

Schöne Ferien. 

Die Schule beginnt wieder  

am 16. Oktober 2017. 

Unterricht im VHS Bildungszentrum Rossleben 
Für Zeitungen, 

Zeitschriften, Kataloge und 

Prospekte (keine Pappe) gibt 

es bares Geld. Wenn ihr 

500kg gesammelt habt, dann 

bekommt ihr 15 € für die 

Klassenkasse. 

Es gehört zur Tradition, dass unsere 7. und 8. Klassen den  

Unterricht im VHS Rossleben erleben. Praktische Arbeiten stehen im Vorder-

grund und dienen der Berufsorientierung und Berufsfindung. 

Fachbereich WRT 

Ende August fand an der Borlachschule Artern ein Projekttag für die 9. und 10. Klassen 

statt, der von der Kyffhäuser Verkehrswacht veranstaltet wurde. Das Programm "Aktion 

junge Fahrer" soll den Jugendlichen in spannender Weise ernste Inhalte zur 

Verkehrssicherheit vermitteln. Sie sollen für die speziellen Gefahren sensibilisiert werden, 

denen sie ausgesetzt sind und denen sie sich selbst aussetzen. Denn gerade Jugendliche sind 

aufgrund ihrer Unerfahrenheit, ihrer Risikobereitschaft und zum Teil auch ihrer 

Selbstüberschätzung sehr unfallgefährdet.  

Für die 5. Klassen fand am Donnerstag die Aktion „Achtung Auto“ vom ADAC statt. 

Frau Dorsch 

„Aktion junge Fahrer“ an der Borlachschule 

Unsere Klasse 7b startete am 28. August zu einenm Ausflug ins DLR nach Göttingen. 

Sehr freundlich wurden wir aufgenommen. Aufgeteilt in 4 Gruppen nahmen wir an 

verschiedenen Stationen teil. Luftströmung, Luftlinien und Aufbau einer Turbine waren 

Schwer-punkte. Ein Wissenschaftler zeigte uns das Strömungsverhalten von Flügeln. 

Danach durften wir mit Luftströmungen experimentieren. In einer großen Halle konnten 

wir ein echtes Flugzeug bestaunen. Leider durften wir es nicht betreten, weil wichtige 

Forschungen durch- geführt wurden. Trotzdem war es ein schöner Ausflug. 

Max Wolfert 


